

E 2300 Petersburg, Archiv-Nr. 3

*La Légation de Suisse à Pétrograd  
à la Division des Affaires étrangères du Département politique*

*Copie de réception*

T n° 65

Petrograd, 3. Mai 1917, 23.30 Uhr

Bei vollständiger Arbeitseinstellung und enormen Umzügen ist hier der 1. Mai ruhig verlaufen. In den Umzügen wurden Fahnen mit den Inschriften «Proletarier aller Länder vereinigt Euch, Boden (terre) und Freiheit» mitgeführt. Von den auf allen Plätzen improvisierten Tribünen sprachen die Redner – teils Anhänger, teils Gegner des Friedens – feierlich auf die Menge ein. Die extrem pazifistisch-revolutionäre Partei Lenins scheint ziemlich zahlreich zu sein, und die provisorische Regierung wagt nichts gegen sie zu unternehmen. In gewissen diplomatischen und auch in andern Kreisen erwartet man einen immer grösser und vielleicht unwiderstehlich werdenden Druck der Linken im Sinne eines Friedens, so dass schliesslich die auf diese Weise bedrängte Regierung sich unterwerfen oder zurücktreten muss.

